

Urnenabstimmung vom 24. September 2017

Stimmfreigabe zur Initiative «Tafelsilber nicht verscherbeln – gemeindeeigenes Land ist unverkäuflich»

Die SPplus hat intensiv und kontrovers über die Initiative diskutiert. Grundsätzlich bringen viele Mitglieder dem Begehren grosse Sympathien entgegen, weil die Zielrichtung stimmt. So würde sich die SPplus vehement wehren gegen einen Verkauf der wenigen noch im Gemeindebesitz befindlichen grösseren Grundstücke (Parkplatz neben dem Gemeindehaus, Viehschauplatz Uettligen). Unglücklich sind wir über die wenig durchdachte Formulierung des Initiativtextes, der sehr starr daherkommt und gerade im Klein- und Kleinstbereich, z.B. im Zusammenhang mit Strassensanierungen, dem Gemeinderat die nötige Handlungsfreiheit entzöge. Der Gemeinderat hätte es in der Hand gehabt, einen Gegenvorschlag zu formulieren, der z.B. eine Untergrenze definiert hätte. Gerade im Zusammenhang mit der neuen gemeinderätlichen Strategie zur Bodenpolitik hätte eine Reaktion mit dem Charakter einer Gesamtschau erwartet werden dürfen. Trotz grundsätzlicher Übereinstimmung mit dem vordringlichen Ziel der Initiative, Gemeindeland im Besitz der Allgemeinheit zu behalten, beschloss die SPplus die Stimmfreigabe, weil wir die abschliessende Regelung von Detailfragen auf Verfassungsstufe als falsch, im Einzelfall sogar als entwicklungshemmend beurteilten.

SPplus Wohlen